



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: Postulat von Sara Fritz, Grüne/EVP-Fraktion: Ermöglichung des Zugangs an die Universität Basel ohne Matur

Autor/in: [Sara Fritz](#)

Mitunterzeichnet von: Augstburger, Heger, Kirchmayr, Mall, Stokar, Tüscher

Eingereicht am: 28. Januar 2016

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

An den Universitäten Bern, Freiburg, Genf, Lausanne, Luzern, Neuenburg und der italienischen Schweiz ist es möglich, ohne anerkannten Vorbildungsausweis (d.h. Matur) zum Studium zugelassen zu werden. Dabei kommen besondere Aufnahmeverfahren zur Anwendung, die von Universität zu Universität, von Fakultät zu Fakultät verschieden und recht anforderungsreich gestaltet sind (z.B. Mindestalter, mündliches und/oder schriftliches Prüfungsverfahren, qualifizierte Berufserfahrung, spezielles Beurteilungsverfahren usw.). Die Medizinalfächer und Pharmazie sind an allen Universitäten von diesen speziellen Regelungen ausgenommen.

Die Zahl der Studierenden ohne Maturität beläuft sich daher auf wenige hundert. Die Erfahrungen in den vorgenannten Universitäten sind mehrheitlich positiv. Die Student-innen und Studenten ohne Matur sind in der Regel sehr motiviert und aktiv. Sie können einen wesentlichen Beitrag zur Gestaltung der Lehrveranstaltungen leisten.

Die Universität Basel lässt jedoch bis heute keine Antragsteller ohne Matur zum Studium zu. Studienwilligen aus unserer Region bleibt da nur der lange und teure Umweg über Berufsmatur und Passarelle oder die Erwachsenenmatur. Oder - bei erfolgreichem Bestehen der Aufnahmebedingungen - das Studieren an einer Universität ausserhalb unserer Region.

Gleichzeitig droht der Uni Basel im Wettbewerb um gute Studenten (sog. "War of Talents") ein Nachteil und es ist sowohl aus finanziellen, wie auch aus qualitativen Überlegungen sinnvoll, die positiven Erfahrungen anderer Unis mit engagierten Studentinnen und Studenten ohne Matur zu nutzen.

Ich bitte deshalb den Regierungsrat zu prüfen und zu berichten, ob und wie die Zulassungsbedingungen an der Universität Basel so gestaltet werden können, dass auch Interessentinnen und Interessenten ohne Maturität immatrikuliert werden können.